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Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 23.10.2023 

Sitzungsleitung:  Domenik Matz 

Protokoll:   Julian Müller 

Sitzungsbeginn:  18:36 

Sitzungsende:  19:48 

 

Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 

U 
unentsch

. 

R 
Sitz ruht 

Amborn, Robert  E   

Bock, Fabian    R 

Brähne, Robert  E   

Geyer, Nick A    

Kosmehl, Erik    R 

Matz, Anne Josephine A    

Matz, Domenik A    

Müller, Julian A    

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia A    

Semmler, Roman  E   

Stitz, Stilla  E   

Thiele, Moritz A    
     

Assoziiertes Mitglied:     

Belde, Zoe  E   

Bock, Nathalie  E   

Fellner, Paul  E   

Firkert, Ludwig  E   

Flügel, Charlie A    

Haubold, Hendrik A    

Ignatov, Denis  E   

Kahler, Hanna  E   

Kästner, Clemens A    

Kohl, Emma  E   

Mirtschin, Laura  E   

Pinsker, David  E   

Rothe, Maximilian  E   

Schadenberg, Gregor  E   

Weller, Nora  E   

Wildemann, Felix  E   

Windloff, Anne  A    
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Gäste 

 Johanna Berger  
Pascal Jannaschk  

Carl Wandke  
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 7 anwesenden von 11 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 16.10. wurde vertagt. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen 

Post:  

- Lehrveranstaltungsevaluation im Wintersemester 2023/24 [Posteingang (später: 

Entsendungen -> Evaluation); 18.10.] -> Wer ist evaluationsbeauftragte FSR-

Person? 

- Junger SLV - Verbreitung ChatGPT Seminar [Posteingang (später ÖA und 

Website); 19.10.] 

 

Meinungsbild zum Repost des ChatGPT-Seminars vom SLV, einstimmig 

angenommen 

 

Studierendenanliegen: 

- Wissenschaftliche Arbeit Stex Kernfach Englisch  

- Latinum 

 

TOP 2: Berichte 

18.10. Fakultätsrat 

- Rewe-Bau:  

-> soll schöne Dachterrasse und Werkstätten bekommen 

-> keine separate Feuerwehrzufahrt 

-> Institute und Professuren örtlich gemeinsam 

-> 2025 Umzug bzw. definitiv in der vorlesungsfreien Zeit  

 

- Frau Wagener übernimmt Posten der Institutsleiterin für Frau Knörzer, aufgrund eines 

Forschungssemesters  

 

- Frau Langner ist aus Institut 1 ausgetreten 

-> nun keinem Institut zugeordnet 

-> untersteht der Dekanin  

 

- Generelles Problem: Unterbesetzung vor allem im Institut 1 

-> Berufungsverfahren laufen  

 

- im Gespräch, dass das SS24 eine Woche kürzer wird, sprich keine LV mehr angeboten 

werden 

-> damit Überschneidung mit Schulferien gewährleistet werden kann 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

 

19.10 WiRa 

 

TOP – Berichte (Hochschulleitung, Bereiche/Fakultäten/FSR, Studienkommissionen, Vorstand ZLSB) 

 

Hr. Kobel: 

-AK Qualität: Qualitätskriterien sollen überarbeitet werden, vom „neuen“ Lehrleitbild abgeleitet  

-Uni will Signale senden, dass Lehramtsbildung an der Uni gut funktioniert, Grund: nächstes Jahr ist 

Wahl und irgendjemand muss am Lehrkräftemangel schuld sein 

-Froh darüber, dass Biologie als Fach gestartet hat weil mehr Präsenz des Lehramtes ermöglicht wird 

 

Psychologie 

Fr. Narciss ist froh, dass sie in ihrem Zeitfenster-Zeitslot ihren gewünschten Hörsaal bekommen hat.  

Beschwerde über viele böse Mails weil Klausur in der Kernprüfungszeit liegt und das mit Block A oder 

B kollidiert. 

 

Mathe 

Hr. Koksch: 

Hat bei Studis eine Abfrage gemacht zwecks Überschneidungen: 

-Mathe- Geo Überschneidung wahrscheinlich gelöst.  

-De und Franz. nicht, er bekommt aber keine Rückmeldung.  

 

FSR ABS: Nick hat kurz über die ESE geredet, Überschneidungsprobleme und Massenrauswurf aus 

den Opal Kursen angesprochen. -> es wird sich nochmal ordentlich drum gekümmert. 

 

Haben Anerkennung und Dank für die ESE -Wochen und einen kleinen Tisch-klopf-Applaus 

bekommen  

 

Frau Wieser: SLK 

Ein Paar Überschneidungen gibt es z.B. mit Physik 

Vermehrt Probleme mit Opal zwecks Priorisierungseinschreibung 

Betreuung von Stex-Arbeiten: Müssen oft abweisen, würde gern wissen, wie es in anderen 

Fakultäten so ist. (Kapazitäten sichten)  

 

Hr. Timm: Physik 

Gerade wird Jun.Prof neu besetzt  

Kollision mit Musik 

 

Hr. Gehrmann: ZLSB: 

Viele Probleme des Zeitfenstermodels sind nicht aufgrund des Models sondern weil sich Leute nicht 

dranhalten 
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Überlegung ob Doppelabschlüsse angeboten werden ( Inspiration vom Eckpunktepapier 

Lehrermangel Chemnitz) 

 

TOP – Entwicklung der Lehrkräftebildung an TUD (Studierendenzahlen, Auswertung 

Studiengangwechsel innerhalb der TUD) 

 

 1 Semester 6551    Anteil Lehramt 804   - 12,3 Prozent -> größte Erstiegruppe 

Alle Fachsemester 27.730   davon Lehramt 4219  - 15,2 -> größte Kohorte 

Stand 16.10.2023 

Wechsel zwischen Lehramt und reinen Fachwissenschaften gleichen sich aus (außer bei Grundschule 

da wechselt keiner) 

 

TOP – Strukturen in der Lehrerbildung: Nächste Schritte 

Überlegung, ob MINT als Fach anzubieten, Frau Narciss nimmt z.B., dass Fach Science in den USA als 

Beispiel  

->Hr. Koksch bemängelt, dass sich die Uni über schlechte Kenntnisse in Mathe aufregt und jetzt als 

Vorschlag kommt potenziell schlechtere Lehrer*innen auszubilden 

 

Nächster Termin wahrscheinlich im Januar wieder ein Donnerstag, 13 Uhr 

 

 

TOP 3: Wahlen // Sitzungsleitung i. V. von Robert B. 

 

FSR SLK hat uns eine Kooperation für die Wahl angeboten, bedeutet wir zählen 

gegenseitig beieinander und haben eventuell auch geteilte Standschichten 

 Meinungsbild zur Zusammenarbeit mit dem FSR SLK: Mit einer Gegenstimme 

angenommen 

 

 

Bereichsrat GSW: wichtiges Gremium für die Vernetzung mit anderen Fakultäten, 

sollten wir also wenigstens eine Person stellen 

Alle 2 Monate, es gibt Kaffee und andere Getränke aufs Haus, die Sitzungen gehen 

nie länger als anderthalb Stunden (und man kann über das ZLSB lästern) 

Kann es sich jemand vorstellen, dann würde ich Frau Oehme-Jüngling 

(Bereichsdezernentin) dahingehend informieren 

Bewerbungen dafür und für den Fakultätsrat sind bis zum 03.11. zulässig 

Bereichsrat GSW Moritz Thiele + Denis Ignatov  
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TOP 4: Wahl Mitglied Institutsrat //Claudia 

 

Überlegung der Wahl einer dritten Person für Notfälle, Clemens Kästner wird 

entsendet. 

 

TOP 5: Termine 

 

24.10. PASST?! 

25.10. AK SPS 

25.10., ab 18:00 Uhr in der StuRa-Baracke (Zimmer 15): Senats-Interessiertentreffen 

26.10. StuRa 

01.11. AK Grundschule 

01.11. Spieleabend 

06.11. Geburtstag Undine 

07.11. 16-19 Uhr Markt der Möglichkeiten: Schule – Kultur im großen Saal des 

Stadtmuseums Dresden 

17.11. 10-15 Uhr im Barkhausenbau: Tag der Lehre 

06.12. Institutsrat 

07.12. Prüfungsausschuss EW  

11.01. UNI LIVE 

 

TOP 6: Sonstiges 

 

Angebot von Frau Wagener zwecks Werbung für FSR / Wahlen // Claudia 

 Allgemeine Überlegung zur Werbung für den FSR und die Wahlen, Werbung 

für FSR mehrwiegend als nicht nötig empfunden 

 

Denk- und Handlungsanstöße Theoretische Physik // Nick 

Klausur sehr Lehramtsunfreundlich, nach neuer SO auch nicht ausgleichbar, sondern 

muss bestanden werden. Gefahr: bald keine Physiklehramtler:innen mehr 

 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

Tutoring Hybrid // Nick 

Austauschveranstaltung für Tutor:innen, um sich auszutauschen, wie setzt man 

Sachen um und macht diese ggf. studierendenfreundlicher? 

 

Vernetzung von FSRn, organisiert vom FSR ABS (Undine) 

 Suche nach Mitorganisierenden 

 

WG–Held möchte Vodka-E loswerden, FSR BP hat angefragt, ob wir uns daran 

beteiligen möchten.  

 Meinungsbild: „Möchten wir Vodka-E von WG-Held annehmen?“  

Einstimmig angenommen 

 

UNI Leipzig Papier für Portfolios: Leitbild für Portfolioleistungen, erstellt vom Rektorat. 3 

wichtige Sachen dessen: Portfolio muss aus mindestens drei Leistungen bestehen, von 

Hausarbeiten und Klausuren als Teil eines Portfolios ist abzuraten und die 

Prüfungsleistungen müssen semesterbegleitend erbracht werden. 

 

Dürfen Denis und Moritz bei der TU Dresden bei der Wahl zum Bereichsrat GSW einen 

Listenwahlvorschlag mit dem Namen „die Lehramtsliste“ aufstellen?  
Einstimmig angenommen 

 

Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  30.10.2023 

Nächste Sitzungsleitung:  XXX 

Nächstes Protokoll:   XXX 

TOP-Vorschläge:   --- 

 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

__________________ _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


